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臺北市立陽明教養院112年第1次家長座談會會議紀錄 

會議時間：112年4月15日（六）上午10時00分 

會議地點：永福之家6樓大會議室 

主持人：廖院長秋芬、蘇會長英賢            紀錄:蔡筱妘 

壹、 家長會會務報告(略) 

貳、 陽明成果報告(略) 

參、 永福之家成果報告(略) 

肆、 報告事項 

一、 前次家長會前會列管事項報告案 

編

號 

案由 說明 結論 處理

等級 

1 請院方建立院

生受傷、給藥

相關處理程

序，明列標準

作業程序

（SOP），公告

周知，並針對

意外事件確實

檢討。（保健

課、教保課） 

1、已完成服務對

象給藥標準作

業程序及流程

圖修訂（如附

件1）。 

2、已完成服務對

象意外事件標

準作業程序及

流 程 圖 修 訂

(如附件2)。 

解除列管。 解除

列管 

2 擬請院方各級

主管應定期審

閱院生聯絡

簿。(教保課、

養護課、職發

課) 

聯絡簿審閱由輔

導員每週審閱1

次，若有家長反

映事項則送課長

核閱，若無反

映，則課長每月

照案通過，解

除列管。 

解除

列管 
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核閱一次，請落

實執行。 

3 大型保險公司

公益基金會是

否針對身心障

礙者提供醫療

險服務。(社工

課) 

已詢問南山人壽

慈善基金會、富

邦慈善基金會、

富邦文教基金

會、國泰人壽慈

善基金會、新光

人壽慈善基金

會、永慶社會福

利慈善事業基金

會、張榮發慈善

基金會、兆豐慈

善基金會，皆表

示無針對身心障

礙者提供醫療保

險。 

解除列管。 解除

列管 

 

二、 本院報告案 

(一) 112年清明連假及端午連假交通車班次及時間。（秘書

室） 

說明： 

(一) 清明連假交通車時間： 

1、 返家：3月31日(五)、4月1日(六)。 

2、 返院：4月3日(一)。 

(二) 端午連假交通車時間： 

1、 返家：6月21日(三)、6月22日(四)。 
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2、 返院：6月26日(一)。 

結論：洽悉。 

 

(二) 有關本院駐點廣慈博愛園區一案。（養護課） 

說明： 

1、 本院自112年3月3日每週一及週五上午各半日開始進

行駐點。 

2、 依家長會前會所提建議駐點時間改為每週1日，至於

是在每週哪一天駐點由家長會內部討論後，盡快告

知陽明教養院。 

3、 駐點情形將於臺北市永福之家營運督導委員會報

告。 

結論：駐點時間為每週一全天。 

 

三、 家長反映及建議事項 

(一) 修讀會講授老化相關課程，家長已經了解，但院內保育

人員是否了解照顧相關資訊？ 

本院回應：院內有針對服務對象進行老化評估，針對老化對 

象本院設有樂齡休閒班、體適能活動，並將相關

處遇納入個別化支持服務計畫(ISP)中。 

 

(二) 從媒體報導得知陸姓院生事件使家長感到震驚，想知道

院內未來如何避免類似事件再次發生? 

永福之家回應：本案已進入司法程序，永福之家在承接照顧

期間會盡最大努力避免類似事件發生，希望

家長能繼續給予支持。 

本院回應： 

1、 有關陸生案件深表遺憾，目前已進入司法調查程序，
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機構及單位人員都有相關的求償及相對應的責任。社

會局針對該案件已請機構提出因應改善策略。 

(三) 登記搭乘北投線交通車常常臨時被取消，至少已被停5

次，可否重新調查北投線搭車需求?如北投線搭乘人數過

少，建議院方可考慮從其他路線併線，原北投線搭車時

間延後的方式調整。 

本院回應：北投線交通車登記乘車人數少，因部分永福之家

服務對象搬遷至廣慈園區，導致搭車人數更少，

為避免資源浪費，故本院每週均事先調查搭車人

數，如當次登記搭車人數少於5人，即取消發車或

與其他路線併車。 

結論：建議家長可使用復康巴士提供點到點接送服務，至於

北投線重新調查需求或與圓山線併線之建議，本院再

了解北投線搭乘需求。 

 

(四) 保健課報告依中央疫情指揮中心規定放寬探視規定，家

長建議開放探視應更有彈性，建議探視時間不受預約時

段及30分鐘限制，讓家屬可多陪伴服務對象。另考量天

氣逐漸炎熱，建議家長探視服務對象時，永福之家可提

供開放空間供家長與服務對象休憩，避免於戶外停留過

長時間。 

本院回應： 

1、 為免影響服務對象團體生活作息，開放入生活區探視

時段為週一至週六上午9時至11時、下午2時至4時。 

2、 為免家長等候，建議於3日前來電預約探視，探視時間

以30分鐘為限，同一時段探視者不可超過3人。 

永福之家回應：永福之家1樓空間可供家長休憩使用。 

結論：本院請保健課公告探視相關訊息予家長知悉，先以目
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前回應時段開放探視，2週後(5月1日)再確認是否調

整探視內容。 

 

(五) 永福之家部分服務對象國民年金停發一案，雖理解為社

會局作業問題，仍請院方協助提醒。 

結論：明年請社工課提前提醒社會局，避免類似情形發生。 

 

(六) 院方如收到服務對象過世或離院訊息，希望協助告知家

長會，避免打擾服務對象家長。 

結論：如本院有收到訊息，將轉知家長會。 

 

(七) 如院方醫療、照顧人員以外包方式進用，希望能讓家長

知道。 

結論：未來如人力政策調整，會再告知家長會。 

 

(八) 建議疫情緩和後，可辦理分區家長座談會，讓同區家長

聚在一起互相認識。 

結論：待疫情趨緩後研議辦理。 

  

(九) 提醒交通車應注意安全問題，如胎壓是否足夠、車輛勿

再停置腳踏車區。 

結論：有關交通車人員訓練及車公司問題，請秘書室加強宣

導及提醒。 

 

(十) 建議調整座談會流程，精簡專題及報告時間，讓家長有

更多時間表達意見。 

結論：請再與家長會幹部討論。 
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(十一) ISP會議時家長提出的需求及心聲應為全院各單位橫向

了解，並依ISP落實執行。 

結論：本院ISP每半年檢視一次，請副院長召開會議討論個別

化服務計畫的落實執行。 

 

(十二) 請問永福之家建置完成後由哪個單位承接管理?永福之

家搬遷後可否請社會局再給1份公文，確認永福之家服

務對象搬遷後可全數遷回。 

本院回應：唐氏症基金會未來承接興岩園區(萬隆園區改名為

興岩園區)，本院仍會督導及派人員駐點。 

家長會會長意見：要求社會局給公文可能性不高，如院方公

文先前有簽呈至社會局，請院方再提供註

明依據臺北市政府社會局字號之公文。 

結論：本院於110年7月1日寄送之公文已敘明，永福之家服務

對象結束中繼安置後全數遷回，至於會長所提本院再

研究看看。 

 

伍、 臨時動議：無。 

 

陸、 散會。(下午13時15分) 


